



FAN PRO EL DEPORTE NO ES TAPADERA

**HÉCTOR
QUISPE**

@HectorQuispe

Es plena pretemporada proselitista en la cancha de 'la polaca'. Los dueños de los clubes tratan de hacer su mejor partido en la liga de las mafias. El contendiente busca hacer un partido no mejor, sino simplemente ganador como sea. Lo que olvidan todos es que el asistente al estadio desea juego limpio y útil. Al fan no le importa si es moreno, verde, azul, amarillo o tricolor. El deporte no es tapadera de cloacas políticas. ¿Lo pueden entender?

Esta columna 142 de **Fan PRO** se cierra el miércoles 18 de octubre de 2023, el mismo día en el cual **Mary Jose Alcalá**, titular del **Comité Olímpico Mexicano (COM)**, exigió a la directora de la **Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade)**, **Ana Gabriela Guevara**, no manillar con antipatías personales al deporte que alguna vez defendió como velocista -pero que como funcionaria se ha encargado de enlodar-.

Cinco médicos especializados fueron literalmente bajados del avión de última hora por el capricho de **Guevara** que quería cambiar de abanderados de última hora y poner a sus cuates.

EL 'CUATACHISMO' Y OTRAS ENFERMEDADES

Mary Jose, reconocida por su temple y fuerza de carácter como clavadista olímpica en los Juegos de Seúl 1988, Barcelona 1992, Atlanta 1996 y Sidney 2000, declaró por la mañana a *ESPN* que era inconcebible que **Ana Guevara** tuviera esos desplantes sin detenerse a pensar que afectaba a los atletas.

A la hora del enlace del noticiario **Conexión Indigo**, a las 14:50 horas, la dirigente del **COM** expuso que llamó a su homóloga de la **Conade** y finalmente privó la cordura para enviar a los galeanos a la capital chilena.

Por la noche nos avisaron y tuvimos que buscar a otros

médicos. Agradezco a los institutos del deporte como a las organizaciones médicas que nos ofrecieron ayuda (...) Pudimos hacer una llamada y acordamos ahorita alejar las diferencias porque los más importantes son los atletas y que en ese sentido la delegación esté unida, que todo gire alrededor a los atletas y a (su) favor, que no todo sea andar con jaloneos e imprudencias... Y me incluyo. Todos debemos sumar en conciliación, diálogo y respeto.

"Se vivió un mal momento, pero ya quedan de nuevo asegurados los médicos y los fisiatras. Afortunadamente ya pudimos tener esa plática la directora de la **Conade** y yo".

—Entonces se puede decir que hay una tregua en el eterno debate entre **Mary Jose Alcalá** y **Ana Guevara**...

"Jaja, qué exagerado lo del debate. Digamos que por ahora prevaleció el sentido común y los atletas", respondió a quien esto escribe muy risueña **Alcalá** en el enlace en vivo para el 'noti' que encabeza **Mariano Riva Palacio** al lado de un gran grupo de profesionales. Horas antes estaba furiosa.

Lo que genera malestar es justo esa postura soberbia de **Guevara**, muy conocida por sacar el pecho para los cuates, en especial si ella los puso, aunque se trate de delincuentes.

Para el oscuro baúl de los malos recuerdos queda su apoyo a **Kiril Todorov**, ex presidente de la **Federación Mexicana de Natación (FMN)**, luego de que la **Unidad de Inteligencia Financiera (UIF)** lo encontró responsable de presuntos malos manejos en esa gestión lo que provocó que **World Aquatics** lo desconociera y nombrara una Comisión Estabilizadora, la cual sería su representación en México.

También defendió a ultranza a **Sergio Monroy**, subdirector de la **Conade**, acusado por desvío de fondos. El caso de la ex diputada **Ana Laura Bernal Camarena**, ex colaboradora y amiga íntima de **Ana** fue documentado por el periodista **Victor Hugo Arteaga**, quien exhibió que fue denunciada por el delito de extorsión.



Alcalá y Ana Guevara tienen fricciones, pero al final privó la cordura y México tendrá equipo completo de médicos en Santiago 2023.

La cadena de irregularidades y demandas para las gestiones de **Guevara** es larga.

De hecho, la primera entrega de esta columna reseñó sus ilícitos el 16 de septiembre de 2020 y apenas el 11 de octubre la portada de **Reporte Indigo** impreso fue acerca del contrato irregular de más de 400 millones de pesos que otorgó por adjudicación directa la mandamás de la **Conade** -informe realizado por **Francisco Sánchez y Linaloe R. Flores**- quien llegó al organismo en 2018 como parte de la administración gubernamental del presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

A su vez, el Primer Mandatario ha metido las manos al fuego por la exatleta cada vez que se le cuestiona en sus conferencias mañaneras los porqués de mantener en el cargo a una funcionaria con diversas investigaciones formales en su contra.

YA BASTA DE ACOSAR AL DEPORTE

El ente político anhela los triunfos inobjetables que las figuras deportivas obtienen de forma natural por su entrega, disciplina, juego limpio y sacrificio. Sin embargo, "el poder corrompe", según acuñó el historiador católico británico John Emerich Edward Dalkberg Acton, más conocido como **Lord Acton** en 1887.

Es por eso que quizás algunos deportistas que se convierten en políticos parecen olvidar el inicio de sus carreras y sucumben

ante las tentaciones que les ofrecen nuevas rutas nada gloriosas. Si lo que menos se ocupa en la política es el fair play. La antítesis de un personaje político es uno de perfil deportivo.

El mismo miércoles 18 de octubre de 2023, **Xóchitl Galvez**, figura electa por la oposición para buscar la presidencia de México, informó en su rol de senadora en la Cámara correspondiente una propuesta para suplir la decisión de **López Obrador** sobre el presupuesto del próximo año, para reasignar 8 mil 500 millones de pesos en impulso al deporte y se refirió de manera concreta al deambular penoso de atletas que buscan asistir a los **Juegos Olímpicos de París 2024** sin el apoyo de la **Conade** y por lo cual deben hacer "coperachas".

Gálvez utiliza mal el término **Olimpiadas** como sinónimo de **Juegos Olímpicos** y sus asesores debieran estudiar un poquito para explicarle que las primeras son los espacios entre un macroevento y otro y no las grandes competiciones. ¿Así o más oportunista?

PURA PELOTA CALIENTE

López Obrador se jacta de decir, cada que tiene oportunidad, que es el Presidente de México que más apoyo ha dado al deporte.

Actividad física, deporte social y alto rendimiento fueron los ejes de su propuesta el 1 de septiembre de 2018 en San Lázaro al tomar protesta, para lo cual ofreció 8 mil 600 millones

de pesos para que la consigna "Deporte para todos" activara al país y así combatir la obesidad.

Sin embargo, tal apoyo no se ha reflejado, más allá de los 2 millones de pesos en promoción al beisbol, del que se ha manifestado practicante y fan de hueso colorado.

En el año olímpico el presupuesto destinado por **Ana Guevara** -declarado a los medios informativos por ella misma- es de 2 mil 600 millones de pesos, lo que a su juicio debe ser suficiente. Total, que falta mucho por hacer más allá de involucrar a ex figuras deportivas en puestos políticos.

El ex americanista icónico y hoy gobernador del Estado de Morelos, **Cuahtémoc Blanco**, fue bajado al cuarto para las 12 de la contienda por la Jefatura de gobierno de la Ciudad de México. Las razones son simples, pero hay que mencionar una clave. Su popularidad habría arrasado al favorito de **Claudia Sheinbaum**, la candidata propuesta por la 4T para continuar en el Gobierno de la Nación: **Omar García Harfuch**.

Total, que el deporte seguirá siendo usado por los políticos, pero que exista un poquito de sentido común y más respeto a una actividad que si requiere de limpieza y honestidad. **#SoSorry**

Fuentes externas: Columnas del autor en *Forbes.com.mx*, el *Heraldo de México* y *Fan Datos de CID Consultoría*
Héctor Quispe es un periodista que analiza sobre negocios y deporte con más de 30 años de experiencia, así como profesor universitario en estas materias.